

寺東 共創力で未来を拓く

多様な幸せを
実感できる町へ

黒土町長— 私も地域創生は、まず今この町で暮らす皆さんのが幸福度の向上が大切だと常々思っています。「多様な幸せ（ウェル・ビーイング）」を実感できる町」を目指していますが、その姿に近づくことが課題解決にならると考えています。楽天は「イノベーションを通じて、人々と社会をエンパワーメントする」という理念を創業時から掲げていますが



Kimura Miki × Kurotsuchi Koji

楽天 & 福智町

未来対談

締結式後、楽天の木村上級執行役員を迎え、黒土町長と連携協定に込める想いと未来に向けた取り組みへの期待について語っていただきました。

黒土町長——福智町の未来に向けて、持続可能なまちづくりの基盤となる協定が本日実現しました。多彩なサービスや高度なマーケティングなど、豊富な知見を誇る楽天との県内初の包括連携協定がここに結ばれ、本町といたしましては大変心強い限りです。本協定のベースとなつているのが「ふるさと納税」ですが、国内約一千七百ある自治体

同士とが関係を深めていく中で、好循環を目指す取組が、楽天の考え方と共に鳴きました。「福智町とでれば向き合いながら良い未来を創つていける」というビジョンを共有できたことで、本協定に至ったと感じています。

町の課題解決を 生活の質の向上へ

潜在力を最大限に引き出すこと（エンパワーメント）が、まさに地域創生で求められることだと強く感じます。

挑戦で未来拓く

木村俊員　自治体と共に地域を元気にするという「共創」の考え方がある。私たちの地域創生へのスタンスです。創業時からイノベーションと決意とパートナーシップが世界を動かし、明日を創つていくと信じてきました。

「買わない」と言われた時代に
「楽天市場」を開設し、ポイ
ント制の導入やキヤツシユ

たサービスを実現しました。今ではファインテック（金融）、モバイル、スポーツといった多岐の分野で70を超えるサービスを提供しています。「人ひとりの生活を豊かにし、喜びと楽しさを届けたい」という強い想いが、新たなイノベーションを世の中になみ出していく原動力となっています。

共創で生む価値が未来変える



木村 美樹 氏
Kiyomi Miki

楽天グループ株式会社 上級執行役員
コマース＆マーケティングカンパニー
地域創生事業 ヴァイスプレジデント

例えば、生活に身近なスマート料金の全国的な引き下げに楽天が寄与できたことで、家計の節約につながり、その分のお金を他の使い道で生かせるようになりました。

今回、福智町が目指していく「クラウド型電話交換機」の導入を見据えた全国初の取組は、福智町とだからこそ起せるイノベーションだと期待しています。

黒土町長— 本町は小さな町ですが、スピード感ある政策実現が強みだと自負し

ています。この町にしかない魅力を磨き上げながら、業務の効率化、地域活性化に向けて取り組みたい。そのためにも、ぜひ楽天が持つノウハウや資源(リソース)を活用いただきたいですし、「福智モデル」を確立して、住民の皆さんに「住んでいてよかつた」と思っていただけるよう、日常生活に還元していきたいです。その共創に向けて、これからもうろしくお願ひします。

がある中で、まず楽天が意識した課題解決のテーマは何だったのでしょうか。

木村役員——はじめに共有した町の課題が、人口の減少と構造の変化でした。生産年齢人口が減少し、高齢化率が高くなる。これは全国的な地方創生の課題ですが、高齢者と支える層の割合が昔と逆転していきます。また医療費などの社会負担は増すばかりです。その一番の解決策は、高齢者の皆さんに元気で健康でいていただくこと。そこで、楽天が提供する健康アプリの活用を考えました。一方でスマートフォンの操作も教室などでケニアの利便性や恩恵を受ける地域社会を創っていく。さらに貯まったポイントで買い物ができる。それが地域経済の活性化につながる。そうしたサイクルが多面的な課題解決につながりますし、何より住民の皆さんのが「生活の質(QOL)」の向上につながると考えました。

A portrait of Kurotsuchi Koji, a middle-aged man with grey hair and glasses, wearing a dark suit and tie. He is gesturing with his hands while speaking. The background features a red and white checkered pattern with the Rakuten logo.